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Лучшие люди предприятий столицы нашей Роди-
ны—Москвы обязались значительно повысить про-
изводительность труда, досрочно завершить задания 
пятилетнего плана. Советские люди горячо по,] 
жали этот патриотический почин. 

Шире развернем социалистическое соревноЕ 
за досрочное выполнение плана добычи 
подготовительных работ! 

Политическое просвещение к о м м у н и с т о в — 
важнейшее дело партийных организаций 
В решении XVI городской пар-

тийной конференции указано на 
необходимость коренного улучше-
ния руководства делом полити-
ческого просвещения коммуни-
стов. 

Секретари партийных органи-
заций промышленных предприя-
тий города доводят до глубокого 
сознания коммунистов решения 
конференции, принимают меры к 
устранению недостатков в поста-
новке политической учебы. 

На высоком идейно-политиче-
ском уровне проводят занятия 
кружков пропагандисты тт. Го-
родков и Савинков в партийной 
организации погрузочно - транс-
портного управления. Они суме-
ли вызвать интерес коммунистов 
к политическим занятиям и доби-
лись аккуратного посещения их 
всеми слушателями. 

В партийных организациях уг-
лемашзавода, треста «Каганович-
уголь» и многих других полити 
ческую учебу коммунистов по 
праву считают важнейшим уча-
стком в деле улучшения всей 
идеологической работы. Секрета-
ри партбюро тт. Первых, Скри-
пин, Радченко контролируют ра-
боту пропагандистов и консуль-
тантов, помогают им в подборе 
материалов для занятий. В ре-
зультате такой помощи пропаган-
дисты имеют возможность лучше 
сочетать теоретические положения 
с практической работой первич-
ных партийных организаций. 

Значительного улучшения в 
постановке пропаганды марк-
сизма-ленинизма добились секре-
тари партийных организаций 
шахт 4 — 6 , 7-а и других. 

Вместе с тем в некоторых пар-
тийных организациях допускают 
серьезные недостатки в работ»1 

кружков и политшкол. Есть слу-
чаи срыва занятий. 

В кружке пропагандиста т. 
Богдан партийной организации 
шахты имени Вахрушева крайне 
низкая посещаемость занятий 
слушателями. Коммунисты тт. 
Мосейчук, Козлов, Кононов, Еро 
хов по существу не учатся. Сек-
ретарь партбюро т. Мирошничен-
ко и его заместитель т. Мачуль-
ский не сумели разъяснить им 
необходимость повседневной рабо-
ты над повышением своей созна-
тельности, над освоением основ 
марксизма-ленинизма. 

; 0 какой же учебе может гово-
рить коммунист Якимов, кото-
рый до сих пор не приобрел для 
себя Краткого курса истории пар-
тии? Он не читает никакой поли-
тической литературы. И этот 
факт в партийной организации 
шахты имени Вахрушева не на-
шел должного осуждения. 

Вследствие формального под-
хода к комплектованию полит-
школы, которой руководит т. Фи-
алко, слушатели ее не посе-
щают занятий. Так, например, 
12 ноября занятия не состоялись 
лишь потому, что не пришли слу-
шатели. Коммунист т. Боев не 
стал ходить в политшколу по 
той причине, что он в прошлом 
году изучал историю партии, а 
в этом году его зачислили в по-
литшколу. 

Секретарь партбюро т. Мирош-
ниченко много говорит о необхо-
димости улучшения постановки 
политической учебы коммуни-
стов. Но все эти разговоры не 
подкрепляются нужной организа-
торской работой. 

Есть много недостатков в поли-
тической учебе коммунистов на 
шахте «Тайбинская» и в некото-
рых других партийных организа-
циях. Секретари партбюро прохо-
дят мимо фактов недобросовест-
ной подготовки слушателей к бе-
седам по пройденным темам, не 
ведут нужной борьбы с наруши-
телями партийной дисциплины, 
не призывают к порядку тех 
коммунистов, которые уклоняют-
ся от учебы. 

Повышение политической гра-
мотности коммунистов является 
основным условием улучшения 
всей работы партийных органи-
заций. Это необходимо помнить 
каждому партийному работнику 
и принимать все меры к устране 
нию недостатков в пропаганде 
марксизма-ленинизма. 

Необходимо повысить уровень 
организационного руководства по-
литическим просвещением. По-
вседневно проверять деятельность 
пропагандистов. Обращать осо-
бое внимание на то, как они го-
товятся к проведению занятий. 
Решительно искоренять догма • 
тизм и начетничество, обеспечить 
проведение каждого занятия на 
высоком идейном уровне. 

Досрочно выполним годовой план! 
По примеру москвичей 

Не словами, а делом поддер-
жать патриотическую инициати-
ву москвичей—так единодушно 
решили на сменных рабочих со-
браниях горняки шахты № 4 — 6 
Ежемесячно, ежедневно повы-
шать производительность труда, 
ускорять темпы добычи угля. 

И не только решили, но и с 
честью осуществляют свои обяза-
тельства. За 17 дней ноября вы-
дано сверх плана 1.032 тонны 
угля. Замечательных трудовых 
успехов добиваются горняки 1-го 
участка, где начальником т. 
Клычко. Отрабатывая пласт 2-й 
«Внутренний» с углом падения 
62 градуса, они ежедневно выда-
ют из-под 3,5-метрового щита по 
100 тонн дополнительного топ-
лива. Эти успехи достигаются 
благодаря умелому ведению щита 
бригадой забойщиков, руководи-
мой т. Барановым. Свыше 15 лет 
трудится на шахте этот замеча-
тельный коллектив. Он приобрел 
хорошие навыки бурения шпу-
ров. Случаи недобуров или пере-
буров здесь иключены, поэтому 
щит идет и садится нормально, 
без неполадок и аварий. Щитови-
ки тт. Гер, Битран й другие еже-
дневно выходят из шахты с пока-

зателями—полторы нормы и вы-
ше дано за смену. 

Не отстают от передовиков и 
горняки 2-го участка, где брига-
диром знатный мастер угля т. 
Тонконогов. Несмотря на трудно-
сти освоения выемки угля в на-
клонных слоях, этот коллектив 
выполнил двухнедельный план 
угледобычи на 120 процентов. 

Хорошо трудятся и горняки 
участков №№ 7, 3, 4. Сотни 
тонн дополнительного угля выда-
ли они за 17 дней ноября. Сорев-
нуясь за досрочное выполнение 
годового плана угледобычи, аб-
солютное большинство очистных 
участков шахты перевыполняет 
производственные задания. Зна-
чительно улучшил свою работу и 
экспериментальный участок 
№ 13. Отрабатывая пласт новой 
системой—отступающим забоем с 
применением гибкого перекры-
тия, коллектив участка значи-
тельно перевыполнил план 17 
дней месяца. Забойщики тт. Ма-
каров, Золотарев, Барнев овладе-
ли искусством работы под пере-
крытием и выполняют нормы на 
1 2 0 — 1 2 5 процентов. 

Г. Игнатьев. 

НА УГОЛЬНОМ РАЗРЕЗЕ 
За последние дни на Кисе-

левском угольном разрезе су-
щественных изменений не про-
изошло, Как рассказывает на-
чальник разреза т. Новицкий, 
здесь введено в действие толь-
ко два очистных забоя, из ко-
торых за 17 ноября добы-
то 2.360 тонн угля, тогда как 
коллектив разреза должен да-
вать около 8,5 тысячи тонн угля 
в сутки. „ , 

Плохо организована вывозка 
угля из глубинных пунктов, 
за сутки было вывезено только 
1.791 тонна. 

Киселевская автобаза про-
должает плохо снабжать раз-
рез автотранспортом. Так, на-
пример, 17 ноября на вывозку 
угля из разреза автобаза при-
слала 55 самосвалов вместо 
полагающихся 105. Исполняю-
щий обязанности начальника 
автобазы т. Важенин ссылает-
ся на отсутствие шоферов, не 
принимает мер к лучшему 
использованию автопарка. 

Нет должной оперативности 
в подготовке ч работе прислан-
ных машин из других районов. 
Зам. управляющего трестом т. 
Бродников до сих пор не при-
нял нужных мер к тому, чтобы 
все машины были использова. 
ны на вывозке угля. 

Время не ждет. Необходимо 
пересмотреть все возможно-
сти, вплоть до мелочей, но до-
биться того, чтобы коллектив 
разреза с честью выполнил вы-
сокие обязательства. 

В п е р е д о в о й б р и г а д е 
Коллектив бригады каменщиков 

Тайбинского стройуправления,ру-
ководимый т. Бавлиновым, отли-
чается высокопроизводительным 
трудом. Он ежемесячно выполняет 
производственные задания на 150 
— 1 6 0 процентов. 

Перенимая методы знатных ка-

менщиков Москвы, рабочие этой 
бригады научились работать 
тройками и пятерками, скорост-
ными методами возводить стены 
жилых зданий. Поэтому и резуль-
таты получаются замечательные. 
План 10 месяцев выполнен на 
136 процентов. 

Горячо откликнулись каменщи-
ки на призыв передовиков Моск-
вы. Они решили, рационально ис-
пользуя каждый час рабочего вре-
мени, каждый кубометр достав-
ленного материала, еще более по-
высить темпы кирпичной клад-
ки. А. Цыганков. 
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ИТОГИ РАБОТЫ ШАХТ ТРЕСТА «КАГАНОВИЧУГОЛЬ» 
ЗА 16 ДНЕЙ НОЯБРЯ 

Замечательно трудились прошедшие полмесяца горняки шахты 
«Суртаиха». За 16 дней месяца выдано сверх плана 1.747 тонн уг-
ля. Вслед за ними идет коллектив шахты № 7-6. Горняки этой шах-
ты перевыполнили план на 1.361 тонну по общей добыче и на 
2.812 тонн коксующихся углей. Попрежнему высокопроизводи-
тельно трудятся горняки шахтыЗМг 7-а. Они также значительно пе-
ревыполнили план 16 дней месяца по всем маркам топлива. Пере-
выполнили план и коллективы шахт ЗМШ 3 и 1—2. 

Отстают шахты им. Вахрушева, № 5, «Тайбинская» и угольный 
разрез. Они задолжали государству около 40 тысяч тонн угля. 

Ровенская область. Вступил и 
эксплуатацию Дубновсний ово-
щеоушильный завод. Его пропу-
скная способность—1.000 тонн 
сушеных овощей в год. 

На снимке: подача моркови 
по транспортерам в корнерезки. 

Прессклише ТАСС. 

21 ноября — День артиллерии. 
В этом году советский народ и 
его Вооруженные Силы одинна-
дцатый раз отмечают этот празд-
ник, установленный Указом^Прези-
диума Верховного Совета СССР в 
1944 году в ознаменование боль-
ших боевых заслуг артиллерии 

артиллерии 
Советской Армии в- годы Великой 
Отечественной войны. 

Инструктивный доклад о Дне 
артиллерии состоялся в К р а о ю 
знаменном зале Центрального до 
ма Советской Армии имени М. В 
Фрунзе. Его сделал генерал пол 
ковник артиллерии В. И. Казаков 

В Т о м с к о м п л а н е т а р и и 
В лекционном зале Томского 

планетария состоялась лекция на 
TeMv «Есть ли жизнь на других 
планетах?». 

Погас свет, и перед слушателя-
ми возникла панорама звездного 
кеба. Лектор рассказывает, как 
представляли мир люди в древно-
сти, как это представление изме-
нялось с развитием науки. Лекция 

демонстрацией ] сопровождалась 
диапозитивов. 

В планетарии читаются лекции 
о строении мира, зарождении жиз-
ни на земле и др. Планетарий по-
сещают школьники, учащиеся тех-
никумов, рабочие промышленных 
предприятий, колхозники. В этом 
году в планетарии побывало свы-
ше четырех тысяч человек. 

100 миллионов горшочков для выращивания рассады 
Колхозы Дергачевского, Чугуев-

ского и других районов Харьков-
ской области на месяц раньше, 
чем в прошлом году, приступили 
к изготовлению торфо-перегной-
ных горшочков для выращивания 
рассады овощей. 

Площадь помидоров, огурцов, 
капусты, бахчевых культур, выра-

щиваемых горшечной рассадой, 
в ряде районов увеличивается в 
два—три раза. Для получения 
этой рассады намечено изготовить 
свыше 100 миллионов торфо-пере-
гнойных и земляно-перегнойных 
горшочков. 

(ТАСС). 
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ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ 
НАРОДНЫХ СУДОВ 

Первые дни 
на агитпункте 

Комсомольцы шахты № 3 при-
нимают деятельное участие в 
подготовке к проведению выборов 
народных судов. Многие члены 
ВЛКСМ занимались оборудованием 
агитпункта на избирательном 
участке, который находится в по-
мещении промартели «Восход». 

На нашем избирательном уча-
стке закончена работа по учету 
граждан. Составлены списки из-
бирателей. В этом деле приняли 
активное участие комсомольцы 
тт. Ванюшкина, Черепанова, Ка-
занцев, Царегородцев и другие. 
Они распределили все улицы из-
бирательного участка на 25 де-
сятидворок. За каждой десяти-
дворкой закрепили агитатора. 

Сейчас на агитпункте прово-
дится ознакомление трудящихся с 
Указом Президиума Верховного 
Совета РСФСР о дне выборов и с 
Положением о выборах. 

Н. Смирнов, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

шахты N2 3. 

НОТА СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
Правительствам европейских стран и США 

Б е с е д ы о правах 
и обязанностях г р а ж д а н и н а 

СССР 
В клубе шахты № 7-а часто 

собираются коммунисты и комсо-
мольцы нашего* предприятия. 
Бригадир-монтажник т. Гордиен-
ко, десятник лесного склада т. 
Кудряшов,слесарь 2-го участка т. 
Корнилович и другие приходят в 
агитпункт для того, чтобы про-
смотреть последние номера газет 
и журналов, лучше подготовиться 
к беседе с избирателями. 

21 агитатор нашей партийной 
организации уже познакомили 
население рабочего поселка с Ука 
зом Президиума Верховного Сове-
та РСФСР о дне выборов народ-
ных судов республики. Проведены 
беседы о правах и обязанностях 
гражданина СССР, о судоустрой-! 
стве в Советском государстве. 

П. Патока, 
секретарь партбюро шахты 

№ 7-а. 

Семинар агитаторов 
В кабинете секретаря партбю-

ро углемашзавода состоялся семи-
нар агитаторов избирательного 
участка. Секретарь партбюро т. 
Скрипин рассказал присутствую-
щим о задачах агитколлектива в 
дни подготовки к выборам народ-
ных судов РСФСР. 

— Вся наша политическая ра-
бота должна способствовать подъ-
ему творческой активности тру-
дящихся,—говорил т.Скрипин,— 
мобилизации всех сил и средств 
на успешное выполнение годового 
плана. 

Выступивший затем зав. агит-
коллективом т. Шукис указал на 
необходимость глубокого разъяс-
нения принципов социалистиче-
ского демократизма, отличие со-
ветской подлинной демократии от 
лживой «демократии» капитали-
стических стран. 

Большинство агитаторов уже 
начало работу среди населения. 

13 ноября Министерство Ино-
странных Дел СССР направило 
европейским странам, с которыми 
СССР имеет дипломатические от-
ношения, идентичные ноты Совет-
ского Правительства относительно 
созыва Общеевропейского Сове-
щания по вопросу о создании си-
стемы коллективной безопасности в 
Европе. Ноты направлены находя-
щимся в Москве посольствам и 
миссиям следующих государств: 
Франции, Великобритании, Авст-
рии, Албании, Бельгии, Болгарии, 
Венгрии, Германской Демократи-
ческой Республики, Голландии, 
Гоеции, Дании, Исландии, Ита-
лии, Люксембурга, Норвегии, 
Польши, Румынии, Турции, Фин-
ляндии, Чехословакии, Швейца-
рии, Швеции, Югославии, а так-
же посольству Соединенных Шта-
тов Америки. 

Кроме того, эта нота направле-
на Посольству Китайской Народ-
ной Республики, представитель 
которой приглашен на указанное 
Совещание в качестве наблюдате-
ля. 

Ниже публикуется текст ноты 
Правительства СССР Правитель-
ству Франции. 

«Советское Правительство счи-
тает необходимым заявить Прави-
тельству Франции следующее. 

23 октября сего года в Париже 
были подписаны соглашения, ка-
сающиеся Западной Германии. 
Подписанию этих соглашений 
предшествовало совещание девя-
ти стран в Лондоне, участники 
которого договорились о сепарат-
ных мероприятиях по германскому 
вопросу. 

Парижские соглашения преду-
сматривают, в нарушение имею-
щихся международных соглаше-
ний о Германии, восстановление 
милитаризма в Западной Герма-
нии, создание западногерманских 
вооруженных сил и вовлечение 
Западной Германии в военные 
группировки некоторых госу-
дарств, противопоставленные дру-
гим государствам Европы. 

В Западной Германии создается 
армия, которая уже в ближай-
шее время должна насчитывать 
500—520 тысяч человек и которая 
будет располагать крупными 
авиационными и танковыми со-
единениями, а также собственны-
ми военными штабами. Уже те-
перь германские милитаристы не 
скрывают, что установленную со-
гласно лондонскому и парижским 
соглашениям численность запад-
ногерманской армии они рассмат-
ривают лишь как базу для развер-
тывания еще более многочислен-
ных вооруженных сил. 

Западногерманская армия со-
здается под руководством тех 
германских генералов, которые 
возглавляли гитлеровскую армию 
в годы второй мировой войны, яв-
лялись соучастниками фашистской 
агрессии и насаждения кровавого 
гитлеровского «нового порядка» 
в европейских странах. 

Лондонское и парижские согла-
шения развязывают руки запад-
ногерманским милитаристам и 
реваншистам и для неограничен-
ного производства вооружения. Во-
оруженные силы Западной Гер-
мании получают также возмож-
ность иметь на своем вооружении 
атомное оружие, что намного уси-
ливает угрозу разрушительной 
атомной войны в Европе. 

Указанные соглашения преду-

с м а т р и в а ю т вовлечение ремилита-' кает необходимость создать такую 
ризованной Западной Германии в систему безопасности в Европе, 
сколачиваемую ныне новую воен- : участниками которой были бы все 
ную группировку в виде так на- ' европейские государства, незави-
зываемого «Западноевропейского симо от их общественного и госу-1 

союза» , а также в Северо-атлан-; дарственного устройства. Созда 
тический блок, на агрессивный ха- • кие такой системы общеевропей 
рактер которого неоднократно ука-
зывало Советское Правительство. 

Все это свидетельствует о том, 
что в отношении Западной Герма-
нии проводится такой курс, кото-
рый несовместим ни с задачей ук-
репления мира в Европе, ни с за-
дачей восстановления националь-
ного единства Германии. Осуще-
ствление лондонского и париж-
ских соглашений означало бы, что 
объединение Германии посредст-
вом проведения свободных обще-
германских выборов было бы при-
несено в жертву теперешним пла-
нам восстановления германского 
милитаризма,—этого смертельного 
врага народов Европы, в том чис-
ле и самого германского народа. 

Стремясь облегчить разреше-
ние вопроса о восстановлении 
единства Германии, Советское 
Правительство внесло предложе-
ние рассмотреть вопрос о безот-
лагательном выводе оккупацион-
ных войск с территории Восточ-
ной и Западной Германии. Одно-
временно было внесено также 
предложение о том, чтобы была 
определена численность и воору-
жение всех видов немецкой по-
лиции как Восточной, так и Запад-
ной Германии. Советское Прави-
тельство попрежнему считает, что 
проведение этих мероприятий со-
действовало бы уменьшению на-
пряженности в Европе. 

Лондонское и парижские согла-
шения несовместимы с Франко-
Советским Договором о союзе и 
взаимной помощи 1944 года и с 
Англо-Советским Договором 1942 

ской коллективной безопасности 
дало бы прочную основу для мир-
ного сотрудничества всех европей-
ских государств и гарантировало 
бы их национальную безопасность 
путем принятия на себя обяза-
тельств улаживать возникающие 
между ними разногласия мирным 
путем, а в случае возникновения 
угрозы миру или нарушения ми-
ра,—предпринимать объединенные 
действия, в том числе и военные, 
против агрессора. 

Создание в Европе эффективной 
системы коллективной безопасно-
сти, основанной на объединенных 
усилиях всех европейских госу-
дарств, облегчило бы возможность 
урегулирования германском проб-
лемы. В этом случае было бы уст-
ранено существующее в настоящее 
время основное препятствие к вос-
становлению германского единст-
ва, выражающееся в планах пре-
вращения Западной Германии в 
милитаристское государство и во-
влечения ее в агрессивные воен-
ные группировки. 

С целью облегчить возможность 
достижения соответствующей до-
говоренности между заинтересо-
ванными государствами, Совет-
ский Союз в начале этого года, во 
время Берлинского совещания ми-
нистров иностранных дел СССР, 
США, Англии и Франции, внес 
предложения относительно основ-
ных принципов «Общеевропей-
ского договора о коллективной 
безопасности в Европе». Предло-
жения о создании в Европе си-
стемы коллективной безопасности 

года о сотрудничестве и взаимной встретили положительное к себе 
помощи после воины, которые пре-
дусматривают принятие совмест-
ных мер с целью недопущения 
возможности новой агрессии со 
стороны Германии. 

Советское Правительство уже 
обращало внимание государств, 
несущих бтветственность за уре-
гулирование германской пробле-
мы, на ту серьезную опасность, 
которая связана с возрождением 
милитаризма в Западной Герма-
нии и с вовлечением последней в 

отношение со стороны ряда евро-
пейских государств. Они встрети-
ли также поддержку в широких 
общественных кругах как тех ев-
ропейских государств, правитель-
ства которых еще не высказали 
своего отношения к идее коллек-
тивной безопасности в Европе, 
так и тех государств, правительст-
ва которых отказались поддержать 
выдвинутые предложения. 

Д о сих пор, как известно, не 
удалось достигнуть необходимой 

военные группировки. Образова- ! договоренности между заинтере-
ние таких военных группировок : сованными странами по этой важ-
некоторых государств, противопо-! H Og проблеме. Между тем, инте-
ставленных другим европейским р е с ы обеспечения безопасности 
государствам, неизбежно ведет, европейских народов требуют то-
как показал историческим опыт, 
к обострению отношений между 
ними и,в конечном счете, к войне. 
Так было накануне первой миро-
вой войны, когда были созданы 
две противостоящие друг другу 
военные коалиции держав. Так 
было и накануне второй мировой 
войны, когда под эгидой гитлеров-
ской Германии была образована 
агрессивная военная группировка, 
противопоставившая себя другим 
государствам, которые в ходе вой-
ны вынуждены были объединить 
свои силы для отпора гитлеров-
ской агрессии. 

Чтобы избежать такого положе-
ния, когда Европа периодически 
становится ареной кровопролит-
ных и опустошительных войн, 
приносящих народам европейских 
государств многие миллионы 
человеческих жертв и колоссальные 
материальные разрушения, возни-

го, чтобы развитие в Европе по-
шло не по гибельному пути вос-
становления германского милита-
ризма и образования в Европе 
противопоставленных друг другу 
военных блоков государств, а по 
пути создания системы общеевро-
пейской безопасности, основан-
ной на учете законных интересов 
всех государств Европы, больших 
и малых. 

Подготовленные Лондонским и 
Парижским совещаниями планы 
вссстановления германского мили-
таризма и вовлечения ремилита-
ризованной Западной Германии в 
военные группировки не могут не 
осложнить положение в Европе. 
Осуществление этих планов неиз-
бежно вызовет обострения взаи-
моотношений между европейски-
ми государствами, усиление гонки 
вооружений и значительное увели-

чение бремени военных расходов 
для народов Европы. В связи с 
этим совершенно естественным бу-
дет, если миролюбивые европей-
ские народы вынуждены будут 
принять новые меры для обеспе-
чения своей безопасности. 

Чтобы предотвратить указанное 
осложнение положения в Европе, 
усиливающее опасность войны, 
должны быть предприняты все ме-
ры, которые могли бы содейство-
вать установлению системы кол-
лективной безопасности в Европе 
и тем самым уменьшению напря-
женности в международных отно-
шениях. 

Исходя из этого, Советское Пра-
вительство считает, что возникла 
необходимость созвать без даль-
нейших отлагательств Совещание 
всех европейских государств, ко-
торые пожелают принять в нем 
участие, а также Соединенных 
Штатов Америки, по вопросу о со-
здании системы коллективной без-
опасности в Европе. 

Признавая особую ответствен-
ность за поддержание междуна-
родного мира и безопасности, ле-
жащую на государствах — по-
стоянных членах Совета Безопас-
ности ООН,—Советское Прави-
тельство считает желательным, 
чтобы Китайская Народная Рес-
публика направила на это Сове-
щание своего наблюдателя. 

Само собой разумеется, что 
каждое государство — участник 
указанного Совещания должно 
иметь возможность вносить пред-
ложения, которые оно считает не-
обходимыми в связи с обсуждае-
мым вопросом. 

Советское Правительство пред-
лагает, чтобы такое Совещание 
было созвано 29 ноября сего года 
в Москве или в Париже. 

Откладывание созыва такого 
Совещания было бы нецелесооб-
разным, поскольку уже с декабря 
месяца в некоторых европейских 
странах начинается рассмотрение 
вопроса о ратификации париж-
ских соглашений. Такая ратифика-
ция в большей степени осложнила 
бы все положение в Европе II по-
дорвала бы возможности урегули-
рования неразрешенных европей-
ских проблем и, прежде всего, 
германской проблемы. 

Предложение о созыве 29 но-
ября в Москве или Париже Об-
щеевропейского Совещания по во-
просу о создании системы кол-
лективной безопасности в Европе 
разделяется также Правительст-
вом Польской Народной Респуб-
лики, и Правительством Чехосло-
вацкой Республики, с которыми 
Советское Правительство имело 
соответствующие консультации. 

Аналогичные ноты Правитель-
ством СССР направлены всем ев-
ропейским государствам, с кото-
рыми СССР имеет дипломатиче-
ские отношения. Советский Союз 
исходит из того, что приглаше-
ние европейским государствам, с 
которыми СССР не имеет дипло-
матических отношений, могло бы 
быть направлено правительствами 
Франции, Англии или США, име-
ющими дипломатические отноше-
ния с указанными странами. 

Советское Правительство бу-
дет признательно Правительству 
Франции за сообщение относи-
тельно его участия в указанном 
выше Общеевропейском Совеща-
нии». 

шшпшпшшикшшшншншаш 

Так ли нужно готовить собрание? 
В комсомольской организации 

горнопромышленной школы № 5 4 
состоялось отчетно-выборное со-
брание. Члены ВЛКСМ ожидали, 
что секретарь комитета т. Авер-
бух расскажет, как комсомоль-
ская организация принимала уча-
стие в политическом воспитании 
учащихся, как боролась за ук-
репление дисциплины, за повы-
шение качества учебной работы.; 
Но докладчик не сказал об этом. 

Как выяснилось, собрание го-
Они составили списки избирате- j товили наспех. Перед самым на-
лей, рассказывают о дне выборов ! 

народных судов. 
чалом его секретарь комитета т. 

1 Авербух и заместитель директора 

по политподготовке т. Игнатьев 
на скорую руку написали отчет-
ный доклад. Они указали, сколь-
ко было проведено собраний, пе-
речислили вопросы, которые на 
этих собраниях обсуждались. Об 
этом и рассказал докладчик. 

Собрание прошло без активного 
участия комсомольцев. По докла-
ду секретаря комитета ВЛКСМ вы-
ступило всего 3 члена ВЛКСМ. Не 
было критики недостатков в ра-
боте. Таков результат безответст-
венного отношения к подготовке 
комсомольского собрания. 

М. Долотин. 

ИНТЕРЕСНАЯ ЭКСКУРСИЯ 
Работники детского сектора 

клуба угольщиков правильно по-
нимают свои задачи в деле орга-
низации культурного и увлека-
тельного досуга учащихся. 

Помимо разнообразной клубной 
работы, здесь проводится много 
экскурсий. В одной из них при-
нял участие и наш 10-й класс. 

Мы выезжали в гор. Сталинск 
с тем, чтобы ознакомиться с 
культурным ростом города метал-
лургов, осмотреть его достоприме-

чательности. В краеведческом му-
зее узнали о прошлом нашего 
края, о героической борьбе сиби-
ряков. В Доме техники мы видели 
образцы продукции, выпускаемой 
предприятиями города. 

Этой экскурсией все участники 
остались очень довольны. Благо-
даря ей мы еще больше познали 
и полюбили свой богатый край. 

Е. Джулай, В. Рыбина, 
Г. Балаганская, 

ученицы 10-го класса «Г» 
школы № 14, 
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Реконструкция шахты имени Вахрушева— 
Крупнейшая шахта рудника— 

имени Вахрушева не выполняет 
государственного плана 1954 го-
да и задолжала за 10 месяцев бо-
лее 57 тысяч тонн угля. Основ-
ная причина отставания заклю-
чается в резком снижении плано-
вой линии очистных забоев. От-
сутствие нормального очистного 
фронта является следствием слабо 
развивающихся капитальных и 
других подготовительных вырабо-
ток, необходимых для перспек-
тивного развития шахты. 

Работы по реконструкции шах-
ты ведутся уже более шести лет 
преимущественно хозяйственным 
способом. За этот период запроек-
тированный объем строительно-
монтажных работ выполнен всего 
лишь на 30 процентов. Большая 
вина в затяжке выполнения пла-
на ложится на подрядчика — 
строительное управление № 5, 
которое все работы по реконст-
рукции ведет крайне медленными 
темпами. 

Важнейшим узлом горно-техно-
логического комплекса, обеспечи-
вающим развитие шахтного поля, 
является рудничный двор на го-
ризонте плюс 170 метров. Однако 
руддвор за длительный период его 
строительства практически к 
эксплуатации не готов.До сих пор 
нет круговой откатки, угольных 
и породных опрокидов, нормаль-
ных откаточных выработок. Вре-
менная эксплуатация руддвора, 
ведущаяся параллельно со строи-
тельными работами, не достигает 
цели, не обеспечивает должное 
развитие горных работ и повыше-
ние темпов добычи угля. 

Из предусмотренных планом 
9 тысяч кубометров бетона уло-
жено всего не более 17 процентов. 
Большое количество выработок 
руддвора закреплено временным 
деревянным креплением, что 
угрожает возможностью зава-
лов. Бетонирование выработок 
ведется чрезвычайно медлен-
но. Отсутствует механизация до-
ставки строительных материалов. 
Строители зачастую простаивают 
из-за отсутствия гравия, цемен-
та. 

Несмотря на неоднократные об-
ращения к руководителям треста 
«Кагановичуголь» об улучшении 
снабжения шахты этими матери-
алами, положение не улучшается. 
Бетонные работы поэтому приос-
тановлены, а некоторые бригады 

важное дело 
бетонщиков пришлось распустить* 
Выработки приходят в аварийное 
состояние. Это не беспокоит на-
чальника отдела капитального 
строительства треста т. Федько. 

Из-за срыва сроков пуска 
ь эксплуатацию породоуглубочно-
го ствола -почти на год задержано 
развитие шахты. Уже три года 
ведется строительство этого важ-
ного объекта, а конца ему не вид-
но. 

Первостепенным и важным 
объектом для дальнейшего разви-
тия очистных и подготовительных 
работ на нижнем горизонте яв-
ляется оборудование главного 
вентилятора в блоке с калорифе-
ром на западном вентиляционном 
стволе. Однако пуск в эксплуата-
цию этого объекта также сорван. 
И шахта стоит перед угрозой ос-
тановки нижнего горизонта из-за 
невозможности обеспечения про-
ветривания выработок. Так, с на-
ступлением морозов ствол и 
главный квершлаг покрылись 
льдом. Участки N»№ 8, 12, 15 
не могут норма.:пно работать. 

При своевременной организа-
ции всех средств и правильном 
распределении рабочей силы мож-
но было бы давно закончить 
строительство этого объекта. Но 
руководители стройуправления 
№ 5 тт. Нефедьев и Канель мало 
интересовались ходом строитель-
но-монтажных работ по реконст-
рукции шахты. Они больше уде-
ляли внимания другим, менее 
важным строительным объектам. 
1ак, в целях выполнения плана 
в целом по управлению тт. Не-

I федьев и Канель уложили сотни 
| кубометров бетона на горные 
1 выработки горизонта плюс 250 
1 метров по закладке, которые аб-
1 солютно не лимитируют шахту и 
не являются первостепенными. 

По вине некоторых работников 
стройуправления допущен боль-
шой брак в работе, вызвавший 
значительные убытки. Так, еще 
в мае 1954 года' должен был 
быть сдан в эксплуатацию бетон-
ный завод для изготовления бе-
тона и мелких шлакоблоков. За-
вод был построен, смонтированы 
механизмы. Впоследствии ока-
залось, что маркшейдер т. Даур-
цев неправильно дал привязку 
здания, в результате чего завод 
выстроен на отработанном месте 
шахтного поля и эксплуатация 
его была запрещена. Государству i 

нанесен ущерб свыше 120 тысяч 
рублей. Им же были даны 
неправильные отметки руддвора 
горизонта плюс 250 метров, что 
вызвало дополнительные поддир-
кц почвы высотой местами до 70 
сантиметров. Он же дал непра-
вильную увязку посадки пород-
ного опрокида над горизонтом 
плюс 170 метров. В результате 
поддирки почвы руддвора стены 
камеры породного опрокида ока-
зались на весу. Виновники брака 
остались до сегодняшнего дня 
безнаказанными. 

Еще в 1953 году были наме-
чены конкретные мероприятия по 
ускорению темпов реконструкции 
шахты имени Вахрушева. Но они 
остались на бумаге. Правда, в 
сентябре текущего года из строй-
управления № 5 было выделено 
отдельное стройуправление по ре-
конструкции шахты. Но создано 
оно было только формально. Но-
вому стройуправлению оставили 
всего лишь одну четверть всей 
производственной базы и средств 
производства. Нет механического 
цеха, лесного склада, столярной 
мастерской. Поэтому строительно-
монтажные работы от такого «ме-
роприятия» не улучшились, а 
ухудшились. 

До конца завершения реконст-
рукции шахты осталось два г„да 
А выполнить надо еще 70 про-
центов строительно-монтажных 
работ. Все это вызывает серьез-
ную тревогу. Необходимо укре-
пить стройуправление по рекснсг. 
рукции шахты материальной ба-

'зой и рабочей силой. В кратчай-
шие сроки надо закончить строи-
тельство главного вентилятора и 
дородоуглубочного ствола. Так 
организовать бетонные работы на 
ууддворе горизонта плюс 170 ме-
тров, чтобы ежемесячно уклады-
вать по 3 5 0 — 4 0 0 кубометров бе-
тона. При выполнении этих услс-
ыш шахта сможет активно разви-
вать ^ронт подготовительных вы-
работок, пополнять линию очист-
ного фронта и выйти из отстаю-
щих предприятий треста в пере-
довые. 

Долг всех шахтеров, шахто-
строителей и партийных орга-
низаций—поднять этот вопрос на 
должную высоту и считать его 
разрешение неотложкой задачей 
сегодняшнего дня. 

К. Биллер. 

Несвоевременно 
д о с т а в л я ю т лес 

Шахта им. Вахрушева по плану 
угледобычи является одной из 
крупнейших шахт рудника. Од-
нако заместитель управляющего 
трестом т. Бродников приравни-
вает ее к шахтам меньшей мощ-
ности и не обеспечивает в нуж-
ном количестве транспортом. 

Для доставки леса на 16 под-
земных участков т. Бродников 
выделяет всего 1 трактор. Не 
обеспечивают шахту автомашина-
ми. Недостаточное количество 
транспорта задерживает снабже-
ние участков лесоматериалами, 

^гем срывается добыча угля. На 
днях, например, несколько смен 
простоял участок № 13, так как 
нечем было крепить забои. 

Пора руководителям треста из-
менить такое отношение к шахте. 

А. Лучшева. 

МАШИНОСТРОИТЕЛИ РАБОТАЮТ ПЛОХО 
Отвечая на патриотический 

призыв москвичей, коллектив 
Киселевского госмашзавода взял 
на себя новые, повышенные обя-
зательства. Машиностроители ре-
шили выполнить ноябрьский план 
по товарной продукции на 104 
процента. 

Это обязательство не подкреп-
ляется делами. План первой дека-
ды ноября завод выполнил толь-
ко на 12,3 процента. Литейный 
цех не обеспечил вагонеточные 
цехи буферами к вагонеткам. Ме-

ханический цех № 1 не выдал 
детали для двухэтажных клетей. 
Кузнечный цех не обеспечил за-
готовками основные цехи. В цехе 
большая аварийность оборудова-
ния, что приводит к частым про-
стоям. 

Задача коллектива завода—в 
ближайшие дни устранить недо-
статки, обеспечить плановый вы-
пуск продукции, дать возмож-
ность угольным предприятиям го-
рода перевыполнить план угледо-
бычи. А. Зимин. 

С каждым годом растут новые, технически оснащенные и бла-
гоустроенные шахты Киселевска. На месте бывшего болотистого 
пустыря вырос замечательный комбинат шахты «Тайбинская» . 
В его просторных залах поместились кабинеты участков, мойка и 
другие отделы шахтоуправления. Мимо комбината проходит ши-
рокая дорога, связывающая шахту с шоссе Тайбинская — город. 

На снимке: фасад здания шахты «Тайбинская» . 
Фото В. Скоробогатова. 

Торговлю—на уровень 
современных требований 

С сессии городского Совета 
депутатов трудящихся 

Всемерное развитие товарообо-
рота и улучшение организации 
торговли—одна из важнейших за-
дач работников советской тор-
говли. В выполнении этого важ-
нейшего требования торговые ор-
ганизации и предприятия нашего 
города не проявляют нужной 
инициативы и энергии. 

План товарооборота из месяца 
в месяц не выполняется. За 10 
месяцев по ОРСу треста «Кагано-
вичуголь» он выполнен лишь на 
92 процента. На выполнение 
плана в большой мере повлияла 
несвоевременная доставка това-
ров с баз поставщиков. Только 
продовольственных товаров недо-
получено за 10 месяцев на 7.300 
тысяч рублей. За это же время 
недополучено промышленных то-
варов на 11.673 тысячи рублей. 

Недовыборка фондовых товаров 
—это большая вина торгового от-
дела ОРСа. Он из держит связи с 
поставщиками. Me тленно выпол-
няет заявки руководителей ма-
газинов на те или иные товары. 

Вопрос об улучшении работы 
ОРСа обсуждался на состоявшей-
ся на днях сессии городского 
Совета депутатов трудящих-
ся. Докладчики — заведую-
щий торговым отделом ОРСа 
т. Баньковский и пред-
седатель горкома союза уголь-
щиков т. Кедун рассказали при-
сутствующим о работе отдельных | д и т е " л и 

По следам неопубликованных писем 
Грузчики шахты «Суртаиха» тт. 

Комаров, Дегтярев и Грудинин на-
писали в редакцию нашей газеты 
о том, что стоявшая на участке 
погрузки угля в железнодорожные 
вагоны колонковая лебедка ещг 
в июне была взята в шахту и 
там поломана. Грузчикам прихо-
дилось по два—три раза за смену 

таскать на своих плечах канат 
длиной 165 метров. 

Начальник участка догрузки 
сообщил в редакцию, что такие 
факты действительно имели ме-
сто. В настоящее время колонко-
вая лебедка у фронта погрузки 
установлена. 

торговых предприятии, вскрыли 
причины недостатков. 

Имеющиеся товары на базах 
распределяются по торговым точ-
кам неравномерно. Жители по-
селков госмашзавода, шахты 
«Тайбинская» в своих магазинах 
не могут купить тех товаров, ко-
торые есть в магазинах, распо-
ложенных в центре города. В сен-
тябре—октябре на отдельных 
торговых точках не было соли, 
спичек, мыла. 

Торговая сеть плохо подготов-
лена к работе в зимних услови-
ях. В 33 магазинах из 105 не 
создано нормальных условий для 
работы. Требует капитального ре-
монта магазин № 1. Не отвечают 
санитарно-техническим требова-
ниям магазины NsiNs 58, 76, 64. 

Неудовлетворительно органи-
зована в этом году торговля ово-
щами. Мало их было в продаже | обходимыми товарами—неотлож-
в осенние месяцы, недостаточно ная задача работников торговли. 

заготовлено и в зиму. План за-
кладки картофеля выполнен 
только на 82 процента, не заго-
товлена полностью и капуста. Ка-
чество закладки картофеля было 
очень низкое. Чтобы сохранить 
его, надо принимать срочные ме-
ры. 

В работе торгующих организа-
ций еще не изжиты нарушения 
правил советской торговли. Бы-
вают случаи обвеса, обсчета по-
купателей. 

Выступающие в прениях, под-
мечая недостатки в организации 
торговли в городе, подсказывали 
пути их устранения. Зав. магази-
ном № 1 т. Абрамова обратила 
внимание на то, что заведующие 
магазинами почти все рабочее 
время проводят на базах. Не ос-
тается времени для работы с 
коллективом. Надо упорядочить 
отпуск товаров на базах. По при-
меру других городов организовать 
транспортировку товаров с экспе-
диторами. 

Тов. Трусов резко критиковал 
работников столовых за продажу 
алкогольных напитков в рабочих 
столовых. В такой столовой, как 
№ 25, трудно пообедать, потому 
что пьяные компании постоянно 
устраивают там скандалы. 

— Потребности населения го-
рода растут с каждым днем,— 
говорит т. Бурчинов.—Но руково-

торговых организаций не 
спешат их удовлетворять. Нам в 
городе нужен магазин детского 
мира, павильон продажи молоч-
ных продуктов, комиссионный 
магазин. Несмотря на то, что во-
прос об организации этих точек 
обсуждался не раз, он все еще 
никак не решается. 

Недостатки в организации тор-
говли—результат слабой полити-
ко-воспитательной работы с ра-
ботниками прилавка и обществен-
ного питания. Партийная и проф 
союзная организации ОРСа недо-
статочно уделяют внимания поли-
тическому воспитанию коллекти-
ва-, не обобщают передовые мето-
ды работы, слабо контролируют 
деятельность отдельных руково-
дителей. 

Широко развернуть борьбу с 
недостатками, наладить образцо-
вое обслуживание населения не-
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Магнитогорск. Работники об-
жимного цеха Магнитогорской, 
металлургического комбината име-
ни Сталина успешно соревнуютс:. 
за досрочное выполнение годово 
го плана. На блуминге и прока! 
ных станах они прокатывают со. 
ни тонн металла сверх плана. 

На снимке: общий вид блумин-
га. 

Прессклише ТАСС. 

ТЕЛЕГРАММЫ ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ 

Чанкайшистские провокаторы получают 
решительный отпор 

Зенитные части Народно-освобо- Кроме того, была разрушена пон-
армии Китая на Фуц- тонная пристань. дительнои армии к,итая на 

зяньском фронте за последние два 
месяца сбили или повредили 88 
чанкайшистских самолетов, при-
нимавших участие в налетах на 
китайскую территорию. 

За этот же период были повреж-
дены 3 чанкайшистских эсминца 
и потоплены одна канонерка, одно 
транспортное судно и один буксир. 

Были разрушены четыре команд-
ных поста чанкайшистов на остро-
ве Куэмой, артиллерийские пози-
ции ряда батарей, уничтожены 
11 артиллерийских орудий и 6 
пакгаузов. Артиллерийские части 
береговой обороны Народно-осво-
бодительной армии за этот же пе-
риод 47 раз подвергали артилле-
рийскому обстрелу острова Куэ-
мой и Малый Куэмой. 

С Т Р О И К И пятой П Я Т И Л Е Т К И 

Первенец ангарского каскада 
Крупнейшую на востоке нашей ! 

Родины Иркутскую ГЭС строит 
вся страна. Москва и Ленинград, 
Харьков и Минск, Свердловск и 
Владивосток и другие города 
шлют сюда экскаваторы шагаю-
щее и на гусеничном ходу, скрепе- j 

Газета «Нью-Йорк тайме» встревожена экономическими 
успехами Советского Союза 

В редакционной статье газета выпущено в 2,5 раза больше инже-

Ангара—река не обычная и в 
своем роде единственная. Она и 
рождается-то не из маленького 
робкого ручейка, как другие ре-
ки. Могуче раздвинув скалистые 
берега Байкала, она сразу же вы-
рывается из него руслом шириной 
около километра. При этом Анга- j ры и бульдозеры, паровые краны 
ра несет столько воды, сколько 
седой Байкал получает от 330 
рек и речушек. 

Не знает Ангара равных себе! новном из сибиряков, немало 
среди крупнейших рек страны и ] умельцев Волхова и Свири, Цим-
по крутизне падения ложа. В рай- лы и строителей Волго-Дона. 
оне Иркутска, на 70 километре от j Выполняя историческую дирек-
истока, она течет уже на 30 метров ; тиву XIX съезда КПСС, сибир-
ниже уровня сибирского озера- ские гидростроители настойчиво 

лишки воды предусмотрено отво-
дить через специальные отверстия 
в здании станции. Необычен и 
строительный материал плотины. 
Он состоит из смеси гравия и пес-
ка, добываемых тут же со дна ре-
ки. 

Умело сочетая точный инженер-
насосы, различное оборудование ный расчет с новаторством, гидро-

и арматуру. Среди многотысячно-: строители успешно решают постав-
го коллектива, состоящего в ос- \ ленную задачу. Шагающие экска-

«Нью-йорк тайме» заявляет, что 
результаты сделанного недавно 
этой газетой обзора технических 
достижений Советского Союза и 
США должны раз и навсегда по-
кончить«с еще проявляющимся са-
модовольством относительно пред-
полагаемого технического превос-
ходства США над Советским Со-
юзом». Газета подчеркивает, что 
в этом году в Советском Союзе 

неров, чем в США. 
Этот рост числа подготовленных 

кадров, пишет газета, «является, 
с нашей точки зрения, основным 
фактором, лежащим в основе та-
ких неожиданных событий послед-
них лет, как, например, быстрота, 
с которой Советам удалось создать 
атомную и водородную бомбы1 и 
построить реактивные бомбарди-
ровщики дальнего действия». 

Отставка президента Египта Нагиба 

моря Байкала. 
Удивительное постоянство вод-

ного режима, большая скорость 
течения, на редкость благоприят-
ное геологическое и топографиче-
ское строение долины выдвигают 
Ангару в число крупнейших источ-
ников гидроэнергии в Европе н 
Азии. По запасам энергии с ней 
могут спорить только Волга, Ка-
ма, Днепр и Дон, вместе взятые. 

Покорить Ангару, поставить ее 
сказочную силу на службу челове-
ку было давнишней мечтой рус-
ских людей. Однако лишь совет-
ский народ, вооруженный пере-
довой наукой и могучей техникой, 
опытом покорения Волхова и 
Днепра, взялся за претворение в 
жизнь этой сокровенной мечты. 

...С крутого левобережья Ангары 
в районе деревень Кузьмиха и Ма-
лая Разводная хорошо видна об-
ширная строительная площадка 
первенца Ангарского каскада— 
Иркутской ГЭС. Совсем недавно 
пришли сюда первые гидрострои-
тели, но как неузнаваемо преобра-
зились эти некогда тихие и дев-
ственные берега! 

В русле реки, на месте бывших 
протоков и плоских островков, 
раскинулись участки основных со-
оружений гидроэлектростанции. 
Создана разветвленная сеть шос-
сейных и железных дорог, электри-
ческих и телефонных линий. Ог-
ромные отвалы земли напоминают 
настоящие горы. А неподалеку, в 
русле и на левом берегу, встали 
многочисленные корпуса подсоб-
ных предприятий. 

За деревней Кузьмиха выросло 
три поселка строителей. 

борются за быстрейшее воплоще-
ние в жизнь дерзновенного замыс-
ла покорения своенравной Ангары. 
Полным ходом идет укладка бе-
тона в котлован. На скальном 
основании, опущенном на 20 мет-
ров ниже уровня реки, завершает-
ся укладка фундаментной плиты 
ГЭС. Торжественная закладка ее 
состоялась еще в июне текущего 
года. Одновременно идет монтаж 
двух бетоновозных эстакад, с по-
мощью которых будет строиться 
здание самой станции. 

Высокие земляные перемычки 
и металлическая шпунтовая стен-
ка надежно ограждают стройку от 
нападок реки. 4 насосных станции 
оберегают котлован от затопле-
ния грунтовыми водами. Ежеднев-
но они выбрасывают за перемыч-
ки до 120 тысяч кубометров воды 
—столько, сколько обычно потреб-
ляет город с 100-тысячным насе-
лением. 

С каждым днем все явственнее 
вырисовываются контуры плоти-
ны. Она уже на девять десятых 
перекрыла реку. Ее русло сузилось 
уже до 180 метров. С окончанием 
сооружения уровень Ангары у 
плотины поднимется на 30 метров. 
По плотине пройдут железнодо-
рожная линия, автострада, пеше-
ходные тротуары, линия электро-
передачи. 

Иркутское водохранилище, со-
единившись с Байкалом, на метр 
поднимет уровень озера-моря. На 
левом берегу возникнет крупный 
порт с механизированными раз-
грузочными площадками и пасса-
жирскими причалами. 

Плотина гидростанции не будет 
иметь обычного водослива. Из-

ваторы они используют для выем-
ки грунта из-под воды. А мощные 
25-тонные автосамосвалы Минско-
го завода одновременно с достав-
кой грунта укатывают насыпь. Это 
не только удешевляет производст-
во наиболее трудоемких работ, 
но, главное, позволяет вести их 
даже в зимних условиях, что не 
предусматривал первоначальный 
проект. За время строительства 
поднято и перемещено более 12 
миллионов кубометров грунта, из 
которых свыше 3,5 миллиона ку-
бометров уложено в тело плоти-
ны. 

Вдохновенный творческий труд 
всего коллектива множит трудо-
вую славу покорителей Ангары. 
Раньше срока завершив план пер-
вого полугодия, гидростроители за-
воевали переходящее Красное зна-
мя ВЦСПС и Министерства элек-
тростанций. Одновременно им было 
присвоено первенство в соревно-
вании с коллективами строителей 
Каховской и Новосибирской гид-
роэлектростанций. Недавно строи-
тели Ангарской ГЭС досрочно вы-
полнили годовой план и сейчас, 
не снижая темпов, борются за 
выполнение дополнительного зада-
ния. 

Ни днем, ни ночью не прекра-
щается напряженный творческий 
труд на великой сибирской строй-
ке. Приближается день, когда яр-
кие электрические огни вспыхнут 
над таежной сибирской рекой, а 
промышленный ток первенца Ан-
гарского каскада пойдет по высо-
ковольтным линиям передач на 
фабрики и заводы, в колхозы и 
совхозы. 

С пуском Иркутской ГЭС будет 
положено начало планомерному 
освоению поистине колоссальных 
энергетических ресурсов чудес-
ной сибирской реки—Ангары. 

н. волков. 

По сообщению из Каира реше-
нием руководящего революцион-
ного Совета Египта, которое было 
принято 14 ноября, Мухамед На-
гиб освобожден от обязанностей 
президента и председателя руко-
водящего революционного Совета. 

В официальном сообщении го-
ворится, что арестованные руково-
дители тайной организации «Му-
сульманское братство» «подтвер-
дили наличие связей между пре-
зидентом Нагибом и руководством 

«Мусульманского братства». 
Представитель руководящего 

революционного Совета заявил, 
что, «если будет найдено достаточ-
но доказательств, против Нагиба 
будут выдвинуты обвинения, и 
он предстанет перед судом». 

Улицы Каира патрулируются 
усиленными полицейскими наря-
дами, готовыми подавить любую 
демонстрацию против смещения 
генерала Нагиба. 

(ТАСС). 
— « - -

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА 
ОКОНЧАНИЕ М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О ШАХМАТНОГО ТУРНИРА 

В БЕЛГРАДЕ 
Советский гроссмейстер Д. Бронштейн — победитель турнира 

славия) с результатом 13 очков. 
На третьем месте гроссмейстер 

Трифунович (Югославия) — 12,5 
очка. 

Закончился международный 
шахматный турнир в Белграде. 

Первое место в турнире с ре-
зультатом 13,5 очка занял совет-
ский гроссмейстер Д. Бронштейн. 
Он выиграл 8 партий и 11 свел 
вничью, не проиграв ни одной. 

Второе место занял междуна-
родный мастер Матанович (Юго-

Четвертое и пятое места разде-
лили советский гроссмейстер Пет-
росян и международный мастер 
Ивков' (Югославия). 

ТОВАРИЩЕСКИЕ СОРЕВНОВАНИЯ БОЛГАРСКИХ 
И СОВЕТСКИХ БОРЦОВ 

В Москве в помещении Государ-
ственного цирка состоялась меж-
дународная товарищеская встреча 
по вольной борьбе. В состязаниях 
участвовали сборная команда Бол-
гарии и сборная команда общест-

ва «Спартак» (СССР). 
Международное товарищеское со-

ревнование прошло в дружеской 
обстановке и закончилось, со сче-
том 6 : 2 в пользу советских спорт-
сменов. 

Н а г р а ж д е н и е ч л е н о в с о в е т с к о й с п о р т и в н о й 
д е л е г а ц и и , п о с е т и в ш е й Л и в а н 

БЕЙРУТ. 11 ноября президент 
Ливанской республики Камиль 
Шамуи наградил национальным 
орденом «Ливанский кедр» руко-
водителя советской спортивной 
делегации футболистов общества 
«Торпедо» Зайцева и заместите-
ля руководителя делегации Горш-
кова. 

президент сказал: В вашем лице 
я награждаю советских футболи-
стов, посетивших Ливан. Мы же-
лаем видеть советские спортив-
ные команды в Ливане каждый 
спортивный сезон. 

При вручении орденов присут-
ствовал посланник СССР в Лива-

В странах народной демократии 
Производственные успехи к и т а й с к и х т р у д я щ и х с я 

Многие предприятия Китайской гпе другие. В столице КНР—Ие-
Народной Республики досрочно 
выполнили государственный про-
изводственный план 1954 года. 
Сообщают о досрочном выполне-
нии годового задания угольные | 
шахты Пинсянского угольного i 

кине годовой план досрочно вы-
полнили 32 предприятия. Среди 
них — завод сельскохозяйствен-
ного машиностроения, мосто-
строительный завод, завод изме-

бассейпа, шахты Датуна и мно -1 рительных приборов и другие. 

Электрификация Румынии 
Исполнилось четыре года со : 

дня опубликования постановле-
ния Совета Министров Румынии о 
клане злектрификации страны. 
За это время в Румынии построе-
ны и пущены в эксплуатацию 
крупные теплоэлектростанции в 
Дойчешти, Овидиу и другие. Ус-
пешно продолжаются работы по 

сооружению крупнейшей в стране 
гидроэлектростанции имени В. И. 
Ленина в Биказе. К концу 1953 
года в Румынской Народной Рес-
публике, электроэнергии произво-
дилось в 3 раза больше, чем в 
1938 году. Непрерывно расши-
ряется сеть электропередач, элек-
трифицированы десятки сел. 

ПОДГОТОВКА 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

КАДРОВ В БОЛГАРИИ 
В целях подготовки руководя-

щих кадров для трудовых коопе-
ративно - земледельческих хо-
зяйств (ТКЗХ) в Софии была со-
здана трехгодичная специальная 
школа. В ней обучаются предсе-
датели ТКЗХ и мастера высоких 
урожаев. 

Вручая лично ливанские ордена, не В. А. Беляев. 

Открытие в Каракасе 36-х соревнований на первенство мира 
по стрелковому спорту 

В Каракасе (Венесуэла) состоя- i Швеции, Норвегии, Финляндии и 
лось торжественное открытие 36-х j других стран, 
соревнований на первенство мира 9 советских стрелков, принявших 

I по стрелковому спорту, в которых | участие в стрельбах 14 ноября, до-
! принимают участие сильнейшие j бились хороших результатов во 

стрелки 31-й страны: Венесуэлы, 1 всех упражнениях, обеспечив себе 
Швейцарии, Советского Союза, [ право на получение 13 золотых и 
Румынии, Соединенных Штатов, I 2 серебряных медалей. (ТАСС). ^ -

ПОГОДА НА ПЕРИОД С 19 ПО 24 НОЯБРЯ 1954 ГОДА 

На строительстве первого 
автозавода в КНР 

Усиленными темпами идут ра-
боты по строительству первого" в 
Китае автозавода. 14 ноября был 
досрочно завершен план строи-
тельства этого года. В настоящее 
время строители ведут работы, 
намеченные планом на 1955 год. 

1 9 — 2 0 ноября по Новосибир-
ской, Томской, Кемеровской об-
ластям ожидается облачная по-
года, временами снег. Ветер юго-
западный 5 — 1 0 метров в секун-
ду. Понижение температуры 
ночью до 6—11 градусов, днем 
до 3—8 градусов мороза. 

В последующие четыре дня 
ожидается временами снег. Ветер 
умеренный. Температура ночью 
7 — 1 2 градусов, при прояснени-
ях 12—17 градусов мороза. 
Температура днем 4 — 9 градусов 
мороза. 

Новосибирское управление 
гидрометслужбы. 

ПОПРАВКА 
В предыдущем 138-м номере 

нашей газеты в информации, по-
мещенной на «Литературной 
странице», по' вине секретариата 
городской литературной группы 
допущена ошибка. Первую строку 

информационного сообщения сле-
дует читать: «В ближайшее вре-
мя в Москве открывается Второй 
всесоюзный съезд писателей». 

Редактор И. Ф. ЛАРИН. 
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